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Pour « vivre et faire ensemble » tout au long de
cette année, nous allons bien sûr continuer à
jardiner, à cuisiner, à coudre, à calculer ; mais aussi
à accueillir, à écouter, à rassurer, à épauler lors de
trajets solidaires, de visites à domicile, ou de
permanences d’accueil. Nous allons continuer,
chacun à notre mesure, à être créateur de lien et
porteur de fraternité.

Pour « vivre et faire ensemble » cette année, nous
allons aussi continuer à faire évoluer nos actions et
nos manières d’agir, sur les 3 axes définis comme
prioritaires cette année :

La politique d’accompagnement et d’aides :
depuis plusieurs mois une équipe d’une 20aine de
personnes s’active pour réajuster nos manières de
faire afin d’accompagner et d’aider chaque
individu au plus près de ses besoins, dans un
esprit de confiance et dans une manière d’agir
commune. 
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L’ÉDITO Par Sigolène SAUNIER HRUSTIC
Déléguée du Secours Catholique de la Loire

De nouveaux repères vous seront partagés en
2025 pour guider nos activités d’« accueil, écoute
et accompagnement ». Affaire à suivre !

Le bénévolat : le pôle « engagement solidaire »
a travaillé sur un guide d’accueil des nouveaux
bénévoles que nous avons hâte de vous
présenter. Il vous concocte aussi un beau
programme pour le « printemps des échanges »
- rendez-vous à la rubrique « A la une » pour en
savoir plus !

La gouvernance : Les membres du Bureau, les
référents de territoire et équipe d’animation
territoriale vont enclencher une réflexion sur le
rôle et le fonctionnement du Bureau. Au niveau
des équipes et des territoires, des
expérimentations de « gouvernance partagée »
ont été initiées. Ces nouveaux modes de
fonctionnement nous servent aussi d’exemple
pour faire évoluer plus largement le
fonctionnement des équipes.

Que cette nouvelle année soit une invitation à
l’action solidaire et à la joie de bâtir ensemble un
avenir meilleur pour tous !

Vivre et Faire Ensemble

En ce début d’année, il me
semblait important de se redire
que « vivre et faire ensemble »
est le CAP, le SENS, que notre
Délégation se fixe pour
cheminer en équipe et sur les
territoires.

À LA UNE

LE PRINTEMPS DES ÉCHANGES APPROCHE

Nous savons que vous attendez avec impatience
le printemps, le retour du soleil et des oiseaux,
les journées qui se rallongent et la semaine
d’échanges, d’ateliers et de formations que nous
proposons chaque année.

Pour 2025, nous convions l’ensemble de nos
bénévoles à participer aux ateliers que nous
proposons entre le 31 mars et le 04 avril. A ces
dates les équipes sont invités à mettre en pause
leurs activités afin de pouvoir être disponible.

Au programme de cette année, c’est “vivre et faire
ensemble” qui est mis à l’honneur de notre
programmation avec des modules autour de la
communication non violente, de l’interculturalité,
de l’accès aux droits ou encore des temps
d’échanges et de réflexion sur les boutiques
solidaires, la relecture, l’écologie et bien plus
encore.

Des journées auront lieu à la délégation et
d’autres au plus proche des territoires des
différentes équipes.

Dans quelques semaines, nous vous laisserons le
soin de découvrir notre programmation d’une
vingtaine d’atelier auxquels chacun sera libre de
s’inscrire. 



VIE DES ÉQUIPES

Le mardi 17 décembre a lieu un temps de partage
à Roanne sur la thématique « C’EST QUOI NOËL
POUR MOI ? »

Nous étions près d’une vingtaine de participants
contre toute attente. Nous avons débuté par un
photolangage qui nous a permis de partager nos
sentiments devant les fêtes qui approchent. 

C’était un beau moment de partage très riche en
émotions, un moment de découverte de soi, de
l’autre, un moment d’échanges en toute fraternité,
dans le respect des uns des autres.

C’était vraiment Noël avant l’heure !
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C'EST QUOI NOËL POUR MOI ?

Noël fut l'occasion de réunir toutes nos
familles suivies en 2024 autour d'un goûter
avec bûches de Noël, papillotes, petits fours...
de précieux plaisirs au moment des fêtes.

Ce goûter a été accompagné d'un karaoké que
nos familles ont beaucoup appréciées.
Une forte participation s'est dégagée des plus
jeunes aux plus anciens.

Un moment chaleureux, de bonne humeur, du
vivre ensemble intergénérationnel  et de joie
partagée.

Chaque famille est repartie avec un sac
fraternel rempli de papillotes, de mandarines,
d'une jacinthe, d'un produit chaud, d'un produit
d'hygiène, d'un jeu ou livre pour les enfants,
d'un paquet de gâteaux...

Cet après-midi festif et de partage fût un vrai
moment de bonheur.

L’équipe de Saint Paul en Jarez

NÖEL À SAINT PAUL EN JAREZ

FÊTE DANS L'ONDAINE

C’était la fête aux Prairies à Firminy ce samedi 11 janvier 2025 !

L’équipe du Secours Catholique fêtait l’Epiphanie. Une trentaine de personnes, enfants et adultes, ont
partagé la galette, chanté et partagé les cadeaux.

L’ambiance musicale était assurée de main de maître par Bernard à l’accordéon et Eleonore au
piano.
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LA FÊTE DE NOËL DE GRABOTS-GRABOTTES : UN BEL ESPRIT DE
NOËL PARTAGÉ

Partage des cultures et des nationalités, turques,
albanaises algériennes, arméniennes et ukrainiennes.
Chacun a su se présenter et dire ce qu’il faisait au
Secours Catholique : apprentissage du français, aide
aux devoirs ou bricolages pendant les « lundinettes ».

Se retrouver tous ensemble, c’est aussi un moment de
joie pour les bénévoles.

Nous avons eu la joie d’accueillir le père Philippe, notre
curé.

En cette période complexe pour l’accueil de l’étranger,
de difficultés financières pour beaucoup, un temps de
fête remonte le moral et permet d’oublier les soucis.

Le repas de la solidarité approche, le 6 avril 2025, il
nous permettra aussi de passer une belle journée
ensemble. A suivre...

L’équipe de Firminy

Le vendredi 20 décembre a eu lieu la fête
de Noël de Grabots-Grabottes,
rassemblant les bénévoles et les parents
autour d’une belle fête.

Grâce à l'implication des bénévoles et des
parents, un délicieux goûter de Noël a été
préparé, composé de petits gâteaux
maison, de papillotes et de boissons
chaudes et froides.

Les petits et grands ont ainsi pu se régaler tout
en partageant un moment de convivialité.

Les enfants ont pu profiter d'une animation
ludique, avec des marionnettes, des lectures, des
chansons et des comptines qui ont ajouté de la
magie à cette belle journée.

Ce fut un moment convivial et joyeux, parfait
pour célébrer l'esprit de Noël !



Le Conseil de Maison Élargi de la Maison de la Paix s'est réuni pour faire le point sur la vie
commune au sein de cet espace. Cet événement a été l'occasion pour chacun de partager ses
expériences, de souligner ce qui fonctionne bien et d’identifier les aspects à améliorer.

Les participants ont exprimé leur ressenti sur ce que représente la Maison de la Paix pour eux.
Plusieurs verbatims ont été recueillis, illustrant la diversité des témoignages et des émotions ressenties
au sein de ce lieu. Voici quelques extraits :

"Un espace où les personnes peuvent venir se poser, échanger et un lieu de culture."
"Chacun laisse une empreinte."
"L’accueil se fait avec le sourire et l’empathie, au début on accueille avec le sourire."
"A la Maison de la Paix on peut venir demander de l'aide, mais même quand on est dans le besoin on
peut aider en retour."
"J'ai été accueilli avec le sourire et j'étais le bienvenu. Chacun est le bienvenu à la Maison de la Paix.
C’est une belle maison, je suis venu avec mon histoire, j'y apporte ce que je peux et il y en a tant
d’autres qui viennent avec ce qu’ils peuvent."
"La première fois quand je suis entré, j’ai été accueilli et quand je suis sorti, je n'étais plus la même
personne. Il y a du respect, de la solidarité et de l'union dans la diversité."

Ces témoignages soulignent l’importance de l’accueil, de la solidarité et du respect mutuel dans ce
lieu unique, qui s’affirme comme un véritable carrefour de rencontres et d’échanges, où chacun peut
apporter sa contribution tout en bénéficiant de l’enrichissement collectif.

Cette réunion a également permis de réfléchir aux pistes d'amélioration pour que la Maison de la Paix
reste un espace d'action collective et de solidarité pour toutes les personnes qui la fréquentent.
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CONSEIL DE MAISON ÉLARGI DE LA MAISON DE LA PAIX

INFOS DE LA MAISON DE LA PAIX
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NOUVEL AN KABYLE À LA MAISON DE LA PAIX

La rentrée de la cantine s'est fait sur les
chapeaux de roues puisque nous avons
commencé en fêtant Yennayer, le nouvel an
berbère !

Au menu, couscous kabyle et son lait fermenté,
lekhaf (beignet), besboussa et maqrout sans
oublier le thé à la menthe, La cantine a pu
partager ce repas et ce nouvel an, avec plus de
30 personnes à table, ce qui est de bon augure
pour la saison.

MENUS DE FÉVRIER

Voici les menus de février. La cantine sera fermée pendant les vacances scolaires.
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AGENDA DU GROUPE DES TALENTS

ATELIER DE FIN DE STAGE DE SARAH
Bonjour à tous,

Je m’appelle Sarah Bennacer, stagiaire à la
Maison de la Paix, où j’ai passé six semaines
dans le cadre de ma deuxième année de BTS
ESF .

Pendant mon stage, j’ai travaillé sur un projet de
sensibilisation autour de l’alimentation. En
observant le déroulement des ateliers cuisine,
j’ai remarqué une tendance à utiliser beaucoup
(parfois trop !) de matière grasse, de sucre et de
sel. Or, on sait que manger trop gras, trop sucré
ou trop salé peut avoir des effets négatifs sur la
santé.

Du coup, j’ai organisé un petit atelier de
sensibilisation pour discuter de ce sujet avec les
bénévoles. L’idée était d’échanger sur les
bonnes pratiques et de proposer quelques
alternatives simples pour limiter ces ingrédients
tout en continuant à se faire plaisir.

Ça s’est super bien passé, et pour que ces
conseils restent en tête, j’ai aussi réalisé une
affiche qui sera accrochée dans la cuisine.

Ce stage a été une belle expérience pour moi,
et je remercie tout le monde pour leur accueil
et leur participation.

Et je tiens à remercier toute l’équipe du
Secours Catholique pour leur accueil
chaleureux et pour m’avoir permis de vivre
une très belle expérience de stage. Merci
beaucoup !



VIE DES TERRITOIRES

Ce qui nous rassemble !

Une trentaine de bénévoles et de personnes qui
fréquentent nos activités se sont retrouvées le 21
janvier à Saint Romain La Motte pour partager un
temps de convivialité. Cette session a été l’occasion
de faire le point sur ce qui nous rassemble au
Secours catholique : nos valeurs ! Le matin, nous
avons pu prendre le temps de partager les moments
où nous avons pu vivre la Confiance puis la
Fraternité, en essayant de définir ce que cela voulait
dire. Nous avons comparé cela avec les définitions
qu’en donne le Secours catholique. Cela nous a
permis de mieux comprendre le sens de nos actions,
et de les regarder sous un nouvel angle.

Après un repas partagé toujours copieux, nous avons
abordé la troisième valeur : l’engagement. Nous
avons demandé à Chantal Peyre, 1ère adjointe à la
Mairie de Saint Romain La Motte de témoigner de son
engagement, afin d’avoir une vue plus large sur ce
que signifie s’engager.

RENCONTRE DE TERRITOIRE ROANNAIS
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Trois ingrédients : des convictions (comme lutte
contre l’injustice), une opportunité en terme de
temps ainsi qu’un appel à s’engager par
l’équipe municipale (n’oubliez pas cet ingrédient
!). Certains ont pu témoigner de ce qui les a fait
s’engager, montrant la diversité des parcours
qui nous font arriver dans la même association.

Nous avons fini la journée autour de la lecture
de deux textes, l’Evangile du Bon Samaritain, et
un texte nommé l’aveugle et le paralytique (voir
ci-après). Chacun a pu témoigner de ce que lui
a apporté la journée, en accrochant
symboliquement sa feuille à l’arbre du Secours
catholique.

Une belle journée, vivement la rencontre de
début d’été !



L’aveugle et le paralytique
De Jean-Pierre Claris de Florian (1792).
 

Aidons-nous mutuellement,
La charge des malheurs en sera plus légère ;
Le bien que l'on fait à son frère
Pour le mal que l'on souffre est un soulagement [...]
 
 
Dans une ville de l'Asie
Il existait deux malheureux,
L'un perclus, l'autre aveugle, et pauvres tous les deux.
 
Ils demandaient au Ciel de terminer leur vie ;
Mais leurs cris étaient superflus,
Ils ne pouvaient mourir. Notre paralytique,
Couché sur un grabat dans la place publique,
Souffrait sans être plaint : il en souffrait bien plus.
 
L'aveugle, à qui tout pouvait nuire,
Etait sans guide, sans soutien,
Sans avoir même un pauvre chien
Pour l'aimer et pour le conduire.
Un certain jour, il arriva
Que l'aveugle à tâtons, au détour d'une rue,
Près du malade se trouva ;
Il entendit ses cris, son âme en fut émue.
Il n'est tel que les malheureux
Pour se plaindre les uns les autres.
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" J'ai mes maux, lui dit-il, et vous avez les
vôtres :
Unissons-les, mon frère, ils seront moins
affreux.
- Hélas ! dit le perclus, vous ignorez, mon
frère,
Que je ne puis faire un seul pas ;
Vous-même vous n'y voyez pas :
A quoi nous servirait d'unir notre misère ?
- A quoi ? répond l'aveugle ; écoutez. A nous
deux

Nous possédons le bien à chacun nécessaire :
J'ai des jambes, et vous des yeux.
Moi, je vais vous porter ; vous, vous serez mon
guide :
Vos yeux dirigeront mes pas mal assurés ;
Mes jambes, à leur tour, iront où vous
voudrez.
Ainsi, sans que jamais notre amitié décide
Qui de nous deux remplit le plus utile emploi,
Je marcherai pour vous, vous y verrez pour
moi. "

VIE DE LA DÉLÉGATION

FÊTE DE L’ÉPIPHANIE

Cette année, la fête de l'Épiphanie à Saint-
Etienne a réuni près de 60 personnes. C'est une
tradition instituée depuis des années.

Les galettes étaient bien au rendez-vous, avec
leurs reines et leurs quelques rois nouvellement
couronnés, et de nombreux élus d'une tombola
qui sont repartis avec de bons cadeaux, comme
le petit Jésus à la crèche avec les rois mages.
 

Auparavant, Marie Hélène, Clémentine et Paul
nous ont ouvert cette fête par un temps spirituel
autour du chemin qu'ont pris les rois mages vers
la crèche. Cela nous rappelle que nous
cherchons aussi au Secours Catholique à
marcher sur un même chemin, dans une vraie
diversité humaine, et vers une espérance
commune. Chacun a pu ainsi écrire ce qu'il
souhaite et espère de plus pour cette année. Les
attentes et les espérances ne manquent
évidemment pas, en témoignent les papiers
déposés sur le chemin tout symbolique de cette
année 2025.

Mais ce qui a fait, comme toujours, le bonheur de
cet après-midi, c'est la joie de nous retrouver et
de partager cette fraternité et même amitié que
l'on cherche ici !
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TEMPS D’HOMMAGE ET RECUEILLEMENT
L’antenne diocésaine « Eglise et Migrations » nous
invite à un temps d’hommage et de recueillement.

Des hommes, des femmes et des enfants ne sont jamais
parvenus au terme de leur voyage d’exil vers une vie
meilleure : ils sont des milliers dans le grand cimetière
de la Méditerranée ou celui de la Manche ou dans le
désert du Sahara ou dans la traversée des Alpes.
D'autres sont morts ici, dans notre région ligérienne sans
pouvoir être accompagnés par les leurs, restés dans leur
pays d'origine.

D'autres, exilés ici, dans la Loire, n'ont pas eu les moyens
de rejoindre leur famille pour accomplir les rites
funéraires de leur défunt resté au pays.

C'est pour eux et leurs proches que les communautés
chrétiennes et musulmanes ainsi que des personnes de
bonne volonté proposent un :

Temps d'hommage et de recueillement
le mercredi 26 février à 18h30
à la Maison des Associations de Solaure
18 rue Bossuet à Saint-Etienne
Tram T1- Arrêt P. Louis Courier

Ce temps où se succèderont évocation, recueillement,
déclaration et moment convivial est ouvert à toute
personne sensible au drame de la mort de personnes
migrantes et de leurs proches.
Nous pouvons inviter les personnes migrantes
concernées et les accompagner.

Pour plus de renseignements :
Antenne diocésaine « Eglise et Migrations »
migrants@diocese-saintetienne.fr

DANS LES MÉDIAS

Nous vous partageons un article
de Clémence Dubost, paru dans le
Progrès le 23 décembre 2024,
intitulé "Dans le Roannais, cinq
familles avec enfants dorment
dans les rues actuellement".

https://tinyurl.com/article-
Progres-20241223

Le collectif roannais “Pas d'enfant à
la Rue” a envoyé un courrier au
Président du Conseil départemental
pour demander à le rencontrer.

mailto:migrants@diocese-saintetienne.fr
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PORTRAIT DE SALARIÉE
Nous avons le plaisir de rencontrer Cécile, nouvelle animatrice sur le territoire Forez-Lyonnais.

Bonjour à tous et à
toutes, je suis Cécile
Faburel Teixeira, je viens
de Beauvais, je suis
Picarde dans mon cœur
et Stéphanoise depuis 6
ans.

J’ai eu la chance de faire mes études à Marseille, 
j’y ai fait des CAP après bac d’ébénisterie, dorure
sur bois et sculpture sur bois, et j’ai terminé par
une licence en histoire de l’art dans l’optique de
devenir restauratrice de meubles anciens. En effet,
je suis passionnée d’art et j’adore aller dans les
musées.

Pendant ces années à Marseille, j’ai eu la chance
de devenir militante à la Jeunesse Ouvrière
Chrétienne qui m’a responsabilisée très vite et je
suis devenue un membre actif de cette association
d’éducation populaire. C’est une association
importante pour moi car c’est là que mes parents
et grands-parents se sont rencontrés et j’ai
perpétué la tradition en y trouvant mon mari
Christophe. La JOC m’a donné l’occasion de
m’affirmer et de prendre confiance en moi, elle
ouvre les jeunes à de nombreux sujets et les
poussent à l’action.

Après un service civique, j’ai été appelée par la
JOC en mission sur la région Ile de France. Ce fut
l’année du Covid, ce qui a malheureusement
creusé les inégalités 

et la précarité des jeunes mais ne les a pas
découragés pour autant. C’était une année pleine
de surprises et de rencontres qui m’a beaucoup
apporté sur le plan professionnel et humain.
Aujourd’hui, j’accompagne les jeunes
responsables de la JOC sur la Loire, c’est ma
façon de rendre ce que le mouvement m’a donné.

A la suite de cette expérience, le foyer de jeunes
travailleurs de Saint Etienne m’a alors proposé un
poste de coordinatrice. Pendant trois ans, j’ai
participé à l’épanouissement et à l’insertion des
résidents, pour la plupart mineurs non
accompagnés. J’ai beaucoup appris des jeunes du
foyer et je leur en suis reconnaissante. 

Vous aurez remarqué que ma formation n’a aucun
lien avec cette nouvelle mission. J’aime dire que
j’ai été beaucoup formée par l’éducation populaire
tout au long de mon expérience militante.

Pendant ma recherche d’emploi l’année dernière
je me suis attachée à trouver un travail porteur de
sens pour être utile à la société. Lorsque j’ai vu
l’offre du Secours Catholique, je me suis
précipitée !

En effet je partage les valeurs qui vous sont si
chères : Confiance, Engagement et Fraternité ! Je
suis sûre que nous allons pouvoir les vivre
ensemble ! Je suis ravie de tout ce que je
découvre depuis mon arrivée et j’ai hâte de vous
rencontrer !

Joyeux anniversaire à nos bénévoles nés en février !

Dominique ALLARD,Hafida-Nadia BENKHOUFACHE, Odile BERAUD, Frédérique BERTRAND, Anais BLANCHARD DE LA
BROSSE, Denis BONNEFOND, Laldja BOUCHAKAL, Germaine BOURG, Monique BRUNEL, Mireille BRUNON, Aires
CARNEIRO, Jean-Paul CHALENDARD, Blandine CHRISTIAENS, Claude COGNET, Georges CROS, Danielle DAMAIS,
Marguerite DEYGAS, Geneviève DUSSUYER, Yousra FERCHICHI, Lizielle GAREL, Delphine-Marie-Christine GAUMON, Chantal
GAYTON, André GRANGE, Gricha GRIGORYAN, Janette GUTTON, Armela HOXHAJ, Bernadette JACQUIN, Michèle
KOTLAREK, Georges LLORCA, Dominique LONJON, Marinette MAJONCHI, Aurélie MARMEYS, Marie-Christine MARQUET,
Didier PLANUD, Anne-Laurence POIRSON, Fatiha TAMRI, Odile TARDY, Jean-Luc THOLLOT, Beatrice VEROT, Pierrette VIAL.

ANNIVERSAIRES

ILS NOUS ONT REJOINT RÉCEMMENT 
Nous souhaitons la bienvenue à :

Yaovi antoine ACAKPO BREYSSE, Harutyarian ALMAST, Linda AZOUBAOUI, Admir BAYRAMI, Besma BENKHEIRA,
Anne DE SURMONT, Hahmouna ELHADI, Ahmad FAIZI, Christine FAY, Nahoua FOFANA, Paulina FRANCISCO
KIOSA, Jocelyne GASDON, Kebbane GHILAS, Ahmed INUSAH, Jovely KALEMBA MAKIESE, Béatrice KOUASSI,
Sabine LA ROCCA, Sabrina LIKIOU, Dominique LONJON, Charlène MABANZA, Cristina MBUKA, Paulo Pedro
MBUNGA, Hassina MILLA, Michel MOLLARET MOLLARET, Véronique NGOMBE SUEKA, Olga NGONTANG,
Blessing OKOKHUE, Tatiana PEDRO, Adro Ewaro SEMERY, Benjamin TOLNO, Sargsyan VARDUHI.



Délégation de la Loire
18 rue Berthelot—42100 SAINT-ETIENNE

04 77 32 02 15
Mail : loire@secours-catholique.org

@SecoursCatholiqueLoire
secourscatholique_loire
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N’hésitez pas à collaborer au Petit Fraternel en envoyant vos articles, photos et témoignages au plus tard le 20
de chaque mois à l’adresse suivante : communication.420@secours-catholique.org

Prochain numéro : mars 2025

Ce mercredi 22 janvier, nous nous sommes
retrouvés « au vert », sur la plage de Sakouli, avec
l’ensemble des 20 bénévoles du centre Nyamba.
Objectif : permettre de revenir sur ce que chacun,
chacune a pu vivre, ressentir lors de « Chido », et
où chacun, chacune en est aujourd’hui. Puis,
réfléchir ensemble sur comment nous souhaitons
reprendre les activités du centre avec les jeunes.

Le premier temps a évidemment été le plus long,
le plus dense, le plus fort, le plus poignant.
Frédéric, venu de la Réunion pour « filer un coup
de main », est un pro de l’écoute, un facilitateur de
l’expression et l’acceptation des émotions. « Les
aidants sont souvent les derniers à être aidés, à
s’aider eux-mêmes » nous dit-il.

Tout d’abord, reprendre contact avec soi-même.
Comme l’a exprimé Josué, « la nature est comme
nous : pleine de cicatrices ». Exercices de
respiration, foot très engagé, jeu du béret, de
l’éléphant et la girafe : nous reprenons contact
avec notre corps, nous-mêmes, avec les autres,
avec le collectif. Frédéric prévient : « Ce que vous
avez vécu, vous ne pourrez pas l’effacer. Il vous
faut l’exprimer, le dire ». Cela reprend une phrase
que j’ai très vite reprise avec les bénévoles après
Chido : « il est nécessaire de mettre des mots sur
les maux. Sinon, cela va vous manger de l’intérieur
». Suit un long temps en sous-groupe. Expression
libre : « comment ai-je vécu Chido ? Et aujourd’hui,
comment ça va ? ». Quelques verbatim : Les tôles
volaient comme des pigeons. J'ai cru que c'était la
fin du monde. J'ai cru que j'allais mourir. J'ai vu des
chiens et des chats voler. Je croyais que ce n'était
pas vrai. Les 3 nuits qui ont suivies ont été pour moi
des nuits blanches. Je n'étais plus moi-même,
j'étais perdu. J'ai pleuré, tellement pleuré. Dehors,
je voyais les maisons s'envoler et les arbres
tomber. J'avais tellement peur pour les enfants qui
étaient dehors. Quand le toit est parti et que la
porte s'est arrachée, j'ai couru chez ma tante qui
était dans une maison en béton. Nombreux n'ont
pas cru l'alerte. Avec Chido, on rassemble les mots
les plus terribles : peur, mort, terreur, apocalypse,
pleurer, faim, soif. Ma mère a tellement pleuré car
inquiète pour moi.

Certains ont du mal à parler, d’autres à s’arrêter de
parler. Certains ont du mal à trouver le mot juste, et
sont aidés par les autres. Certains s’arrêtent
brusquement, le regard au loin...

Un repas préparé et livré sur place permet à
chacun, chacune de ne pas se soucier du « manger
», première priorité. Allez, c’est reparti pour le foot,
la baignade, les rires, la complicité.

Arrive la fin d’après-midi. Dernier temps d’échange
autour du redémarrage des activités du centre. Très
vite, l’expression qu’il est nécessaire de permettre
aux jeunes de vivre aussi un temps de ce type : se
retrouver, être ensemble, faire ensemble, trouver et
lâcher les mots pour dire l’indicible. Et nous, les
bénévoles : comment poursuivre ce travail sur
nous-mêmes, comment nous préparer à
accompagner ces jeunes qui eux-mêmes ont été
touchés au plus profond de leur être par Chido et
ses suites : la peur le jour J, l’absence de toit, de
logement, avoir pour certains tout perdu, la faim, la
soif, l’inconnu pour la suite. Frédéric se rend
disponible dans les 10 jours à venir pour des temps
d’échange, d’accompagnement individuel. Nous
allons voir à faire des propositions
d’accompagnement collectif, en nous appuyant sur
des professionnels.

La nature, l’habitat, les logements sont abîmés,
détruits, mais aussi en phase de reconstruction. Il en
est de même des corps, des âmes... encore faut-il
s’en soucier. Tout cela va être long, très long.

Marc Bulteau, délégué à Mayotte, nous donne des nouvelles de la délégation.
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